

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON.
Tienda de D. D. Orfila.
Id. de D. M. Mascaró.
Id. de D. N. Fábregues.

EN PROVINCIAS.
Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mara. por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

Reseña de las operaciones practicadas para la inmersión de los cables submarinos entre las Baleares y España.

(Continuacion.)

La goleta *Buenaventura*, que primero se habia ocupado en hacer las sondas y despues en dirigir el rumbo del *Stella* al tiempo de la colocacion de los cuatro cables, habia terminado ya su comision telegráfica y estaba destinado al apostadero de Barcelona, cuando á petición del contratista, el Sr. Ministro de Marina tuvo á bien disponer que continuase de nuevo para verificar estas últimas operaciones. Durante las anteriores, el Sr. Martinez Pery mandaba la goleta interinamente, en tanto que disfrutaba de una licencia temporal su comandante propietario el teniente de navio D. Antonio de Zoroa, quien terminada su licencia se habia encargado nuevamente del mando, siendo con su celosa é inteligente cooperacion con la que estas operaciones fueron llevadas á cabo.

El dia 21 de noviembre nos embarcamos para Barcelona, conduciendo el cable, a cuyo puerto llegamos el 22, quedando al dia siguiente verificado el trasborde á la *Buenaventura*, que previamente se habia dispuesto para el objeto, alijando su artilleria.

En Barcelona recibimos y embarcamos tambien una milla mas, que posteriormente se habia construido y enviado de Londres para el caso en que por cualquier evento las 5 anteriormente remitidas fuesen insuficientes. Hecho lo cual el 24 salimos de Barcelona á bordo de la *Buenaventura*, que ancló en el puerto de Mahon al dia siguiente.

Al conducir el cable de Londres y mas principalmente al desembarcarlo

en Valencia se habian ocasionado en su armadura interior algunos daños, que si bien de muy poca consideracion, creí prudente hacer reparar por completo, efectuando despues las pruebas convenientes de aislamiento y conductibilidad que fueron todas satisfactorias. En estos trabajos que exigieron una recorrida general del cable se emplearon cinco dias, durante los cuales se preparó el buque para la inmersión, colocándose el torno, poleas y demás aparatos necesarios, unos dejados por el *Stella* á su salida para Londres, y otros construidos en Mahon exclusivamente para este caso.

El trozo cuya inmersión íbamos á verificar habia de servir para enlazar los extremos de los otros dos antes colocados, uno el de costa que partia del N. de la Mola, ocupando una extension de 3 millas, y otro el de fondo que desde Barcelona llegaba hasta un punto distante 5 millas del anterior. Ambos extremos habian quedado aboyados con el mayor esmero por los operarios del *Stella*, los dias en que se terminaron las inmersiones respectivas, pero era de temer sin embargo, la desaparicion de las boyas, teniendo en cuenta el tiempo trascurrido y los temporales que durante el reinaron en estos mares. Salimos en su busca el 1.º de diciembre provistos de las marcaciones que con este objeto se habian tomado al tiempo de su colocacion, y preparados, para en el caso de encontrarlas, levantar los extremos de los cables y cerciorarnos de su estado por medio de pruebas eléctricas; pero encontramos solamente la correspondiente al trozo de Barcelona, asegurándonos al cabo de poco tiempo de que la otra habia sido ar-

rebatada por el mar.

Solo pudimos por consiguiente ensayar la parte de Barcelona, que era la mas interesante, como que media una extension de 172 millas y en su trayecto alcanzaba una profundidad de 1,400 brazas. La mas ligera averia con tales condiciones hubiera sido muy grave; pero afortunadamente, levantada la boya y puesto á bordo el extremo del cable, comunicamos con la estacion provisional de la bateria de San Carlos en Barcelona sin el menor entorpecimiento.

Hechas estas pruebas y colocada de nuevo la boya, era preciso rastrear, ó buscar en el fondo por medio de anclotes á propósito, el extremo del cable de costa, operacion aventurada siempre y para cuyo buen éxito era aqui un poderoso inconveniente la naturaleza peñascosa del suelo. Despues de emplear dos dias en esta operacion sin obtener el resultado que se deseaba, se resolvió, en vista de la proximidad de la costa, ir levantando el cable desde el poste de amarre hasta su extremo. Así se comenzó á ejecutar en efecto el siguiente dia 3, valiéndonos de una lancha fuerte, capaz y preparada convenientemente; dos poleas, colocadas la una á la proa y la otra á la popa, servian para facilitar la operacion disminuyendo el rozamiento; la de proa para suspender el cable, que volvia á sumergirse por la de popa á medida que la lancha seguia su marcha lenta. Esta operacion exigia para llevarse á cabo una completa calma y mar bella, condiciones que nos habian favorecido al principio, pero que nos abandonaron despues, declarándose el viento, que arreció rápidamente hasta el punto de

poner en grave peligro á los tripulantes de la lancha. Fué preciso, pues, boyar el cable y suspender las operaciones que desde este dia fueron contrariadas por una larga serie de malos tiempos y fuertes temporales. El dia 6 que se presentó algo favorable pudimos continuar, con la lancha remolcada por el vapor, la recorrida del cable y alcanzar la extremidad buscada, á la cual se amarró una boya fondeándola de nuevo.

(Continuará).

SECCION DE NOTICIAS.

De la *Gaceta Militar*.

En el mes de julio próximo se verificarán los exámenes en la Academia del cuerpo de Ingenieros del Ejército para la admision de alumnos que tengan desde luego entrada en el primer año académico, ó en el curso preparatorio establecido donde se desarrollen sus conocimientos para pasar al referido primer año, debiendo ser admitidos en uno ú otro concepto todos los que resulten aprobados en dichos exámenes.

Los aspirantes pueden dirigir sus instancias al señor Ingeniero general antes del dia 15 de junio inmediato, acompañándolas de los documentos que el reglamento prescribe.

—La *Gaceta Prusiana* publica el rescripto dirigido por el Emperador al Príncipe Gobernador con motivo del mensaje de los polacos. Dice así: «Príncipe Miguel Dmitriewich: He leído la petición que me habeis transmitido, la cual pudiera ser considerada sin valor alguno, porque varios individuos, bajo pretexto de desórdenes cometidos en las calles, se arrojan el derecho de censurar la conducta del Gobierno: sin embargo, considero ese acto como un alucinamiento.

Dedico todo mi celo á las importantes reformas que el trascurso de los tiempos y el desarrollo de los intereses exigen en mi imperio, así como son objeto de igual solicitud por mi parte los súbditos de este. No seré indiferente á cuanto contribuya á asegurar su prosperidad, habiendo dado ya pruebas del deseo que me anima de hacerles participar de los beneficios producidos por las reformas útiles y progresivas. Abrigo los mismos sentimientos é intenciones, y tengo derecho á esperar que no sean altera-

dos ni contenidos con pretensiones inoportunas ó exageradas, incompatibles con el bienestar de mis súbditos.

No toleraré en manera alguna desórdenes, que solamente pueden dar por resultado desconfianza y severa reprobacion por mi parte, puesto que hacen retrasar al país en la senda del progreso regular, que es mi deseo invariable.

San Petersburgo 9 de marzo. — *Alejandro.*»

—De *La Correspondencia*:

Un periódico alemán, el *Ost-Deutsche-Gost*, publica la siguiente correspondencia de Sarajevo, fecha del 10, en la cual se refieren los últimos acontecimientos de Herzegowina y de algunos de los cuales hemos dado ya cuenta.

«En medio de las actuales complicaciones de Europa, merecen ocupar la atencion pública las sangrientas escenas ocurridas en la Herzegowina. La poblacion cristiana de aquel país, escitada por los montenegrinos, ha iniciado una lucha con los turcos, cuyas consecuencias aparecen incalculables. Créese que á influencias extrañas se debe gran parte de lo que allí ocurre.

Los uskoques del Montenegro han celebrado con la Herzegowina un tratado de alianza defensiva; y así es que en el último punto ha estallado esa lucha terrible en que los insurrectos hacen prosélitos.

Al considerar que las partidas de la Vukalovia han ocupado y demolido las torres de Sutturina, espulsado las guardaciones otomanas, y facilitado por consiguiente la entrada por la parte del mar á refuerzos con armas que se esperan; al ver que los insurrectos han ocupado ya parte del desfiladero situado entre Servia y Montenegro, á distancia de ocho leguas, despues de incendiar y destruir una aldea considerable turca (en el Ribor), y que han ocurrido varios encuentros en las intermediaciones de Nikochies, Korantis y Zubes hasta las puertas de Trebigué, parece evidente que tales empresas se realizan con cierto sistema jamás conocido en los combates de aquellas tribus salvajes, todo lo cual denota la importancia de tales sucesos.

De Sarajevo, de la Kraina y de la Kaimakania de Banialosika, 6,000 *bachi-bonzos* poco mas ó menos y las tropas regulares han sido enviadas á Her-

zegowina, en donde se hallan ya fuerzas considerables.

El Gobierno de Bosnia despliega extraordinaria actividad en las remesas de víveres y municiones. En la situacion estremadamente apurada de aquella Hacienda ¿continuarán las remesas para satisfacer tan grandes necesidades? Los jefes de las tropas Imail y Desvis Bajá ¿conseguirán sofocar ó limitar al menos la insurreccion? Hé ahí las cuestiones que al porvenir toca resolver.»

—En Arico (islas Canarias), dió á luz María Morales, hace ya algunos dias, cuatro niñas de un solo parto de las cuales murió una á los pocos momentos de nacer. Las otras tres fueron bautizadas, y daban muestras de una perfecta vitalidad.

—Mr. Tempel, que el 4 del corriente descubrió el 64º pequeño planeta, ha descubierto el 9 otro, que será el 65º del grupo. Mr. Tempel ha dado al primero de estos planetas el nombre de *Angelina*.

—Las noticias de Nueva York llegan al 7. El embajador inglés habia notificado á Lincoln que su gobierno no reconoceria el bloqueo de los puertos del Sur, á menos que no sea completo y efectivo. Se asegura que Francia y las demás grandes potencias harán igual declaracion. El presidente Lincoln dijo en su discurso que no teme que con la administracion republicana peligren las propiedades de los habitantes del Sur, pues se trata de intervenir en la esclavitud, y que en cuanto á los esclavos fugitivos seguirán rigiendo las leyes actuales. Añadió que la Union estaba atacada; que la union de los Estados es perpétua, que ningun Estado puede separarse de ella, que las resoluciones en contra son nulas y que las violencias contra las autoridades son revolucionarias. Terminó asegurando que las leyes de la Union seran cumplidas y ejecutadas, que no es amenaza sino declaracion de que la Union será constitucionalmente defendida por él.

—Los negros Mandingas de las costas del Senegal que habian cometido mil tropelías en los establecimientos franceses de Casamauce han sido bien escarmentados, viéndose obligados á reconocer la soberanía de Francia, á restituir el fruto de sus rapiñas desde 1856, al pago de una indemnizacion y á la entrega de 40 jóvenes, hijos de

los principales jefes en clase de rebeldes. En Gambia los ingleses tambien han ajustado cuentas con los indigenas. La ciudad de Saba defendida por 3,000 combatientes, fué tomada por 2,000 ingleses. Estos tuvieron cinco muertos y doce heridos y los indigenas doscientos de los primeros y trescientos de los segundos.

—De los últimos estados formados por los empleados de aduanas en Marsella, resulta que en el año último disminuyó considerablemente el movimiento comercial en aquel puerto, pues entraron 1,200 buques menos que en el año anterior.

—En la Cámara de los lores ha dicho lord Wodehouse, que es probable que el Holstein deseche las proposiciones de Dinamarca; pero que las hostilidades no podrian empezar antes de cinco ó seis meses. Segun John Russell, la política inglesa trata de prevenir los peligros que ofrecia la ocupacion permanente de Siria. El gabinete espera, que antes cese la ocupacion, el gobierno del Libano hará un arreglo permanente.

—El príncipe Gortschakoff conti-

núa en su puesto en Varsovia con satisfaccion general. La poblacion sigue dando pruebas de moderacion. Se habla de retirar la última circular que ha producido allí tan mal efecto.

—Los reyes de Nápoles, segun parece, de fijar su residencia en Suiza, á cuyo efecto han dado órdenes para la compra de un palacio en aquel país.

—Cartas particulares de S. Petersburgo consideran como verdadero engaño la reciente abolicion de la condicion de siervos. El nuevo régimen publicado el 17 del pasado, por el cual se consagra la emancipacion de los siervos, no será ejecutorio hasta despues de trascurrido un término de dos años, durante cuyo plazo los pretendidos emancipados seguirán en las mismas condiciones con respecto á sus señores.

MAHON 5 DE ABRIL.

Efemérides.

1250. Cayó en poder de los sarracenos el rey de Francia Luis el Santo.

1565. Los moros sitian á Mozalquivir de-

fendida por los españoles al mando de D. Martin de Córdoba.

1741. Sitio y toma del puerto de Boca-chica por la armada inglesa.

Recuerdos de Menorca.

1685. Gran plaga de langosta en el término de Ciudadela, destinándose 4 hombres y 60 niños para que incesantemente procediesen á su estirpacion.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy

San Vicente Ferrer, confesor.

Cultos.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Esperanza, en la iglesia parroquial de Santa María.

Santo de mañana.

San Guillermo abad y San Celestino papa.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

El sol sale á las 5 h. y 38 m. y se pone á las 6 y 28 m.

La luna sale á las 3 y 13 m. de la M. y se pone á las 2 y 9 m. de la T.

ORDEN DE LA PLAZA

del 4 de Abril de 1861.

Servicio para el 5.

Gefe de dia: D. Emilio Garcia Zenzano, coronel graduado primer comandante del regimiento infanteria de Zaragoza n.º 12.—Parada, hospital y provi-

con tanto afecto como podia tener su carácter ligero y aturdido, y añadió:

—Si quereis enganaros á vos mismo sobre el estado de vuestro corazón, os diré que es trabajo perdido. Estais enamorado de la bonita dama con quien os hallé paseando una tarde.

Emilio no contestó; pero sus labios murmuraron involuntariamente estas palabras:

—Dejémosle que lo crea!

—Y cuando digo bonita, repuso Gustavo riendo, es porque lo supongo, contando para ello con vuestro buen gusto, porque no la ví la cara; llevaba su velo, y luego la noche estaba cerca... pero lo que ví fué su airoso talle. ¡Oh! ¡amigo mio, no lo negueis!... Adivino el interés que os inspira, ¡cuánto tiempo hace que la conoceis, y en qué estado se hallan vuestras relaciones?

Gustavo se espresaba con un atolondramiento propio de sus años, pero Emilio se incomodó con la idea de permitir que calumniaran á una muger, y no pudo menos de responder seriamente:

—No quiero dejar correr vuestra imaginacion en el campo de las suposiciones. Pocos minutos antes de que me encontraseis, no habia visto á esa jóven que me era completamente desconocida. Yo iba detrás de ella, cuando un hombre ya de edad, segun me pareció, se puso á seguirla y á quererla coger del brazo contra su voluntad. Su situacion en el apuro en que se hallaba me dió lástima, y tratando de protegerla me acerqué á ella y la saludé como si la conociera; ella me comprendió al ver á su importuno que se retiraba precipitadamente, y la acompañé hasta su casa á dos pasos del boulevard de los Italianos; todo esto os lo cuento, porque

con las joyas de su madre.

Silvania se ruborizó ligeramente al ver que la habian adivinado, pero no dió mas explicacion, porque acababa de ver á Emilio, y el bien que hacia deseaba que permaneciese secreto en un impenetrable silencio. Hay sentimientos de una naturaleza tan pura, cual esos delicados perfumes que perdieran su aroma si no se hallasen cuidadosamente encerrados.

Para evitar al conde que contase á Emilio lo que pasaba, Silvania se aproximó al jóven y le distrajo hablándole del vestido que llevaba.

—Vete, Emilio, tengo puesto mi traje de campo, el que tanto te gusta.

Emilio la miró sin decir nada.

—Vuestro proceder me admira, añadió Silvania; ¡tal vez os figurareis que esto no es bastante para París, no es verdad?

La jóven se habia acercado risueña á Emilio, pero se apartó de él al verle pálido como un difunto.

—¡Ah! exclamó Silvania; me asustais ¿estais malo? ¿qué teneis?

Emilio permaneció sin contestarla.

—¿No quereis responder? ¡Qué tristeza teneis pintada en el semblante! dijo Silvania.

Y despues volviéndose hácia su padre, añadió:

—¿Qué es lo que sucede?

Pero el conde calló lo mismo que Emilio.

Silvania se acercó vivamente al jóven, y le cogió las manos con ternura, diciéndole:

—¡Hermano mio!

—No soy vuestro hermano, contestó friamente Emilio, dejando caer su mano que ella habia soltado.

siones, el mismo cuerpo.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

AVISOS OFICIALES.

Se halla vacante una plaza de Guarda fijo de Lazareto de esta ciudad, dotada con 3,000 rs. anuales. Los que reúnan las circunstancias de robustez, buena conducta, no pasar de 40 años, saber el oficio de albañil, y leer y escribir algo, y quieran aspirar á ella, presentarán sus solicitudes y justificantes en el Subgobierno dentro de ocho días.

ANUNCIOS.

MÚSICA TEÓRICO-PRÁCTICA.

D. Benito Andreu Pbro., quien durante 35 años ha regentado la clase pública de música de esta ciudad, espera que el público no podrá menos de reconocer que en el breve tiempo de una hora le era imposible atender satisfactoriamente á la enseñanza de un centenar de alumnos que concurrían á ella, resultando ne-

cesariamente que dicha enseñanza era sensiblemente dilatada. Por lo que, los padres que deseen dar á sus hijos una pronta y sólida instrucción musical, pueden avistarse con dicho profesor, quien abrirá clase de música fundamental el día 15 del presente Abril, advirtiendo que admitirá en ella hasta doce alumnos, no mas. De este modo abriga la íntima persuasión de que podrá ofrecer resultados completamente satisfactorios. Calle Arraval, n.º 91.

Los que deseen vender juros, vales y toda clase de láminas de la antigua deuda del Estado, que no hayan caducado y sean convertibles á tenor de las leyes, podrán avistarse con el corredor D. Pedro Vinent, calle del Roser n.º 14.

CONFITERIA ORIENTAL.

JUAN B. VISA

CONFITERO DE CÁMARA DE S. M.

En dicho establecimiento se venden Limonadas y Naranjadas gaseosas

de superior calidad. El precio por docena es el de ocho reales vellon, sin botella, y tomando menos de una docena son á ocho cuartos cada una.

Se vende la casa n.º 27 de la calle de S. Fernando, para su ajuste podrán verse con el Sr. Pedro Roca que vive en la misma calle n.º 40.

NODRIZA.

En la redaccion de este periódico darán razon de una que desea hallar criatura para amamantar en su propia casa.

EL TÁMESIS.

El dueño de dicho establecimiento participa á sus favorecedores haberlo trasladado á la casa n.º 52 de la Esplanada, en donde continúa cada dia el canto empezando á las horas acostumbradas.

Por todo lo que vá sin firma—J. Hospitaler.

Director y editor responsable, JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva, núm. 24.

La jóven, helada, tomó como su padre y Emilio una actitud inmóvil y llena de tristeza, y se quedó pensativa contemplándoles; pero despues rompió el silencio la primera, y dijo con afecto:

—Emilio, amigo mio, ¿habeis dejado vuestra alma en nuestras soledades de la Bretaña, para mostrarnos insensible a mis palabras de amistad, y para atreveros á decir que no sois mi hermano? ¿Habeis perdido la memoria? ¿Quien estuvo á vuestro lado desde la infancia? Porque somos casi de la misma edad; yo tengo ya diez y ocho años, y vos apenas teneis veinte y cinco! Cuando yo era pequeña, nos amábamos y corríamos juntos por las rocas, por las playas, por todas partes; y despues, cuando ya habíais comenzado vuestros estudios, vuestras vacaciones eran alegres para ambos. Juntos hemos crecido, y los vínculos que forma el cariño nuestro son tan fuertes tal vez como los otros. Esa confianza de todos los instantes, esa comunicacion de todos nuestros pensamientos, ¿pueden acaso mudarse de repente. Y sin embargo, he notado desde hace un año, que ya no sois el mismo... un misterio terrible os ha helado el corazon para mí; ¡oh! decidme, en fin la verdad, ¿por qué habeis perdido vuestra alegría? ¿Por qué se marchita vuestra inteligencia, antes tan activa, tan animada de nuevas ideas? ¡Oh! hablad, os lo ruego.

Y como no le daban la menor respuesta, arrastró á su padre junto á Emilio, añadiendo en tono suplicante:

—Decidle que nos confie todos sus secretos.

Pero el conde, receloso, vacilante, no apoyó los esfuerzos de su hija.

—Silvania, le dijo, las confidencias no deben de ser forzadas, sino voluntarias. Mas adelante sabremos sin

duda lo que encierra ese corazon que siempre ha estado abierto para nosotros. Ahora dejémosle en libertad; ven conmigo á mi gabinete, pues tengo que hablarte.

Y Mr. de Plenoel llevó consigo á su hija, cuya mirada no podia separarse de Emilio, que permaneció inmóvil en el mismo puesto, mucho tiempo despues que salieron de la sala el conde y Silvania.

—¿El movimiento que reprimió Emilio no fué advertido por el que entraba, pues se dirigió á él alegremente, diciéndole:

—Me alegro mucho encontrarme con vos, amigo mio; el conde me intimida con su aire irónico; es un hombre que nunca se equivoca.

—¿Esa es vuestra opinion? dijo Emilio disgustado.

—Esa misma, repuso Gustavo.

Gustavo Desronest era un jóven de veinte y cinco años, bien formado, de una cintura regular y de un rostro muy amable. Sus cabellos negros, sus ojos vivos y todos sus movimientos, que eran rápidos, contrastaban con la elevada estatura, el aire sereno y la melancólica dulzura de Emilio. Se habian conocido en el verano anterior cerca del castillo de Plenoel; y se habrian amado sinceramente, si una reserva tímida por parte de Emilio no le hubiese impulsado á repeler las amistosas prevenciones de Gustavo. Este hallándole desde el primer momento en que se vieron, creyó que su carácter era naturalmente desconfiado, y se lisonjeó vencer ese defecto á fuerza de amistad; pero adelantaba muy poco en el corazon de Emilio.

Con todo, habian estado juntos mas veces de las que necesitan dos jóvenes para llamarse amigos.

Por este motivo Gustavo usó de la palabra ami-